
NTM, samedi 18 mai 2019, Mont-de-Marsan

2 AWACS prennent part au NTM 2019. Les 
équipages appartiennent au Flying squadron 
1 (OTAN) et à l’escadron de détection et de 
contrôle aéroporté (France). 

Adjudant Yann
Chef du détachement protection du CPA 20

Quel est le rôle du CPA 20 durant le NATO Tiger Meet ?
Nous sommes un détachement de dix personnes. Notre rôle durant 
ce NTM 2019 est de protéger les aéronefs de toutes les nations. La 
spécificité de cette mission est que nous sommes sur un gros événement 
avec beaucoup d’activité. Nous réalisons des patrouilles de nuit par 
binôme avec des roulements de trois heures. 

Connaissiez-vous le NTM avant cette édition ?
J’avais déjà entendu parler du NTM car des effectifs du CPA 20 ont déjà été 
déployés lors de précédentes éditions. Pour ma part, c’est la première fois 
que je participe à cet exercice. Et contribuer à la protection du NTM est une 
occasion supplémentaire de voir évoluer les aéronefs. Par ailleurs, beaucoup 
de personnes extérieures à la base aérienne sont présentes à l’occasion de la 
journée famille : nous devons être très vigilants. La mission reste prioritaire.

Pouvez-vous nous présenter votre unité plus globalement ?
Le CPA 20 est une unité de protection projetable, déployée dans le cadre 
de la « force protection » sur le territoire national et à l’étranger. Nous 
sommes par exemple envoyés sur tous les dispositifs particuliers de 
sûreté aérienne (DPSA). Nous sommes habitués à travailler dans un 
contexte interalliés.   
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L’ÉQUIPE À L’HONNEUR
3 QUESTIONS À :

ITALIE. Le 21e Gruppo a rejoint la NATO Tiger Association en 1968. 
30 ans plus tard, lors du NATO Tiger Meet qui s’est tenu à 
Lecherd, l’escadron qui évolue sur Tornado, remporte le 

prestigieux trophée « Silver Tiger ». 
Pourquoi votre nation a-t-elle le meilleur esprit 
tigre ?« Nous essayons de respecter le thème du NATO Tiger 

Meet. Tout tourne autour de l’esprit tigre, les vêtements, les 
équipements, et bien sur la peinture de nos avions. » Captain Guasto 
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TEMPS FORT

2000 spotters du monde entier se sont donné rendez-vous sur la base aérienne 118 
pour immortaliser un des plus grands exercices de l’OTAN.
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Suivez toute l’actualité du NTM 2019
sur l’application We Love Aéro
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 SPOTLIGHT

ITALY. The 21st Gruppo joined the NATO Tiger Association in 1968. 
30 years later, at the NATO Tiger Meet in Lecherd, the squadron 

flying on Tornado won the prestigious Silver Tiger Trophy. 
Why does your nation have the best tiger spirit ?
« We try to respect the theme. So we do everything like 
the clothes, the equipment, the painting of the aircraft 

around the tiger spirit. » Captain Guasto
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OR-8 Yann
Head of the CPA 20’s protection detachment
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AWACS take part in the 2019 NTM. The crews 
belong to the Flying Squadron 1 (NATO) 
and to the Airborne Detection and Control 
Squadron (France). 

What is the role of the CPA20 during the NATO Tiger Meet ? 
We are a detachment of ten people. Our role during this NTM 2019 is to 
protect the aircraft of all nations. The specificity of this mission is that we 
are on a big event with a lot of activity. We conduct night patrols in pairs 
with three-hour shifts. 

Can you present your unit to us more generally ? 
The CPA 20 is a deployable protection unit, deployed as part of the 
protection force on the national territory and also abroad. For example, 
we are sent to every Special Air Security System. We are used to working 
in an allied context. 

Did you know the NTM before this edition ? 
I heard about the NTM because the CPA20’s staff have already been 
deployed in previous editions. For my part, this is the first time I 
participate in this exercise.  I have always had a strong interest in 
aeronautics. Moreover, many people from outside the air base are 
present on the family day, we have to pay attention to that. Our mission 
remains, of course, the priority. All the Tiger News on

the application We Love Aero

2000 spotters from all over the world gathered at the Air Force Base 118 to 
immortalize one of the NATO’s largest exercises.
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